

Education au développement durable au collège de M'Gombani

Collège éco-responsable

Education au développement durable

La préservation de notre environnement passe par l'éducation

Actions éco-responsables

Présentation :

Le collège de M'Gombani est très investi sur la thématique de l'éducation au développement durable.

Le collège compte environ 1800 élèves et une cinquantaine d'éco-délégué.

L'investissement du collège et de ses professeurs a permis de réaliser un grand nombre d'action dans le but d'instruire, d'éduquer et de sensibiliser les élèves sur le développement durable et l'adoption de comportement éco-responsable à Mayotte.

Le ramassage des déchets :

Le collège M'Gombani compte 63 classes de la 6^{ème} à la 5^{ème}. Chaque semaine, des classes sont sollicitées pour effectuer le ramassage des déchets aux abords du collège.

Les élèves accompagnés de leurs professeurs doivent se rendre à l'atelier des services techniques pour se munir de gants et de sacs poubelles. Le technicien explique aux élèves comment trier les déchets selon le type de poubelle.

Une fois équipé, les élèves partent à l'assaut des déchets du quartier. Il ramène en moyenne un sac poubelle pour deux personnes. Ce qui correspond à **une vingtaine de sacs poubelles** de déchets ramassés par semaine.

La découverte du lagon avec le parc marin :

Les élèves de 5^{ème} ont été choisis pour participer à des sorties lagons animés par le parc marin dans le cadre du projet "les p'tits fundis du lagon". En effet, pour vouloir protéger son environnement il faut le comprendre et donc le découvrir.

Les élèves ont été amenés en bateau sur différents îlots. Ils ont observé des espèces incroyables (dauphins, tortues etc...) et ils ont surtout appris à les identifier. Ils ont également été subjugués par la découverte de la nurserie de requin présente à l'îlot de sable blanc.

Cette sortie a été animée par le parc marin. Les intervenants, ou devrais-je dire "des puits de sciences", ont apporté des connaissances très précieuses aux élèves sur les espèces aquatiques, mais aussi terrestre de Mayotte. Les activités réalisées ont été très appréciées car très pédagogique.

Projet vidéo :

Les élèves 3^{ème} dans le cadre du cours de SVT ont dû réaliser par groupe un reportage dénonçant la pollution à Mayotte. Les élèves devaient également apporter des solutions pour limiter cette pollution qui est un réel fléau.

Ces reportages ont dans un premier temps été réalisés en classe sur la base d'un corpus documentaire qui leur présentait les espèces et les environnements emblématiques de Mayotte. Puis dans un second temps, ils ont réalisé en groupe ce reportage vidéo.

Les autres actions réalisées au collège de M'Gombani :

- Association sportive (AS Raid) du collège sensibilise les élèves aux tris des déchets grâce à des exercices ludiques et physiques.
- L'organisation d'un séminaire : les élèves de L3 du CUFR de Dembeni présente pour les professeurs du collège de M'Gombani la beauté et la complexité de la biodiversité de Mayotte.
- Le parc marin présente aux élèves de 6^{ème} les coraux, les particularités de la mangrove et les espèces emblématiques de Mayotte.
- Et pleins d'autres....